



# こうさぎ4組 クラスだより

## 9月



2024年 9月30日  
ひかりの子幼稚園

### クラスで取り組んでいること

- \* 生活習慣の見直し  
(身支度、食事、片付け、排泄、靴の左右など)
- \* お当番活動  
(食前のお祈り、さようならの挨拶など)

### 今月の歌

🎵 フレフレ ぼくらのくみ

かけっこせんしゅは チーターになってなって  
たまいれせんしゅは キリンになってなって  
つなひきせんしゅは ゾウさんになってなって

フレフレこりす フレフレこうさぎ  
フレフレこぼと フレフレこひつじ  
チャチャチャ チャチャチャ  
チャチャチャチャ チャチャチャ みんなでがんばろう  
オー!

### 今月の聖句

「主において 常に 喜びなさい」  
(フィリピ4:4)

### 今月の賛美歌

- 🎵 よろこびひろげよう
1. よろこび ひろげよう ちいさな ぼくたちだけど  
イエスさまは どんなきでも  
あいして まもってくださる
  2. あかるさ いつまでも ちいさな ぼくたちだけど  
イエスさまは どんなきでも  
あいして まもってくださる

2学期が始まり、約一ヶ月が経ちました。夏休みの間に登園していた子どもたちも多く、1学期に比べ、成長を感じる子、慣れてきた安心感から、どんどん自分のありのままの姿を見せてくれる子の姿も増えてきました。少しずつ、運動会の取り組みも始まっています。見せるための取り組みではないため、運動会という言葉は最初をあえて出さず、今楽しんでいる取り組みがあるから、お家の人も見てもらう？という形で進めてきました。当日、たくさんの保護者に囲まれるため、緊張する子もいると思います。どんな姿が見られても、年少である今の一人一人の姿を認めていこうと考えておりますので、温かく見守っていただけますと幸いです。

**実習生さんが来てくれた!**  
こうさぎ4組さんに実習生さんが来てくれました! 新しい先生に、子どもたちも大喜び! 一週間という短い期間でしたが、たくさん関わりを持っていました。実習期間のラストは新聞紙遊びの活動も一緒にいき、ビリビリ破ったり、お洋服を作ったり♪ 最後は新聞紙を袋に詰めて、お化けが完成しました★



**構成遊び**  
指糊を使って、様々な形の折り紙を画用紙に貼っていく、構成遊びを行っています♪  
個性豊かにオリジナルの世界観を表現する子どもたち。また作品ファイルに入れてお持ち帰りいたしますので、心待ちにさせていただきます。



**「うさぎさーん! 出ておいで〜!」運動会導入**  
「今日は新しいお友達を連れてきたよ!」  
そう言って飛び出してきたのは、うさぎ、ライオン、キリン、サル。ピアノの音に合わせて、動物さんたちと一緒に、表現遊びを楽しみました。  
その後も動物パペットは大人気! 毎日パクパクと動かして、ご飯をあげる子もいました。そこから始まった、運動会の動物表現。各々が考える動物の動きを体全体で表現します♪ それぞれが考える動物の動きをお楽しみに♪



### 動物園作り

運動会で行う「ジャングルたいそう」。最初はその中に出てくる「ゴリラ」「鷲」「エリマキトカゲ」「トラ」の動物クイズを行いました。鷲やエリマキトカゲは難しく、答えられる子はいませんでしたが、クイズを通して特徴を捉え、翌日には写真を見て、名前をしっかりとと言える姿がありました。  
そして、いざクラスで体操! すると、全体で2回行っただけで、子どもたちは覚えてしまったのです! 毎朝の自由活動中「わしと、エリマキトカゲの体操したい!」と言ってくれる子が大勢おり、尚且つ「もう一回やりたい!」が約1時間も続くほど、ジャングルたいそうは大ブームに! 午睡明けも、体操をするために早起きをする子が出てくるほどでした。  
ある日、うさぎのパペットなどで遊んでいる子どもたちが「じゃあここ動物園にしよう」と見立て遊びを始めている姿がありました。そんなに動物に興味を持って楽しんでくれているのならと、箱庭のような動物園を作ることになりました。  
「動物園には何があるかな?」と尋ねると、たくさんの動物の名前、柵や門などの発言も。  
そして実際につまようじの柵も作りました! 中に動物さんを入れて遊ぶ姿も見られ、楽しんでいる姿に私も嬉しく思いました。



**お部屋がジャングルに大変身★**  
今年度の運動会では、子どもたちが探検隊になって、ジャングルの中で動物さんたちと一緒に遊ぶことになったことで、「ジャングルってどんなところだろう?」というところから始まりました。写真やイラストを見て、木や葉の生い茂り方や、虫、動物の姿から、何となくジャングルの様子を理解してきた子どもたち。  
ならばお部屋をジャングルにしよう!と、私がスズランテープのツルを用意。そして子どもたちには、葉っぱの形を描いた画用紙を切ってもらいました。切った葉っぱに穴をあけ、ツルに通していくと、次第に本物のジャングルのように.....! 初めは興味がなかった子も、少しずつ「やりたい!」という声が増え、「今度はカブトムシがいい」などの発言も出てきました。そのため、「ジャングルにはどんな虫さんがいるかな?」と尋ねると、子どもたちはすぐに壁に貼られたジャングルの絵を見に行き、「ヘラクレスオオカブト!」「ちょうちょもいる!」など新たに難しいイラストも切りたいと意欲を示してくれました。  
次々に増える葉っぱや虫たちを見て、子どもたちも嬉しそうに「どんどんジャングルになってる〜!」と話す姿も見られました。  
今後も様々な活動や経験を通して、お部屋で過ごす時間がワクワクするものになったり、運動会に向けて期待を持って過ごせるようにしていこうと思います。



**お当番活動が始まったよ〜!**  
2学期に入り、お当番活動が始まりました。お当番カードを作り、順番にお当番が回ってきます。  
まずは朝の集いの時間に、歌に合わせて人数調べを行なってもらいます。その後は給食の際に「ごはん、ありますか!」と足りない物はないか確認してもらい、お祈りも皆の前で行なってもらいました。  
子どもたちは毎日自分の番が来ることを心待ちにしている、「明日のお当番は?」とすぐに聞いてくるように♪ 自分の役目を喜んで担う子どもたちの姿はとても頼もしいです♪

